
Ata de no 1712024, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia.
Reunião Ordinária de 1 1 de junho de 2024. Aos onze dias do mês de junho do ano
dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, na sede da Câmara Municipal de
Teixeira de Freitas, sito à Rua Massanori Nagao, No 64, Bairro Centro, no
município de Teixeira de Freitas - BA, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Teixeira de Freitas -Bahia, sob a Presidência do Excelentíssimo
Senhor Presidente da Casa, Vereador Uivanthê Brito de Andrade, com a presença
dos demais vereadores constantes do livro de presença. Verificada a existência de
quórum, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Em seguida, convidou o
vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos para Íazer a leitura de um trecho bíblico.
Após, o Senhor Presidente informou que, tendo em vista que as Atas das ReuniÕes
passadas foram disponibilizadas anteriormente aos vereadores, submeteu à
votaÇão a ata da Reunião Ordinária do dia 28 de maio de 2024, que Íoi aprovada.
Submeteu à votação a ata da Reunião Ordinária do dia 04 de junho de 2024, que
foi aprovada. Solicitou então ao segundo secretário, vereador Ubiratan Lucas
Rocha Matos, que fizesse a leitura da matéria do expediente. MATERIA DO
EXPEDIENTE que constou de: Ofício No 15412024, de 29 de maio de 2024, de
autoria do Poder Executivo, referente a realizaçáo de Concurso Público (Edital N"
00112024 e 00212024) e Processo Seletivo (Edital No 00112024); Oficio No 8912024,
de 28 e maio de 0024, de autoria do poder Executivo, relação dos projetos em
andamento e de conservação do Patrimônio Público; Oficio No 9012024, de 28 e
maio de 0024, de autoria do poder Executivo, encaminha o projeto de lei de
diretrizes orçamentárias para 2025: Oficio S/N, de 05 de junho de 2024, de auloria
do Sf António José Serafim dos Anjos, solicita o uso da tribuna popular; lndicaçáo
No 14312024, de 29 de maio de 2024, de autoria do vereador Mateus Padilha
Guerra, INDICA ao Exmo Sr. Prefeito Municipal que viabilize estudo para a
construçâo de faixa de pedestres elevada ou não, bem como a instalação de
redutores de velocidade "quebra molas" na Rua 4, localizado no Bairro Santos
Guimarães, nesta cidade; lndicaçáo No 14412024, de 03 de junho de 2024, de
autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal,
que mobilize esforços junto às secretarias competentes, para seja viabilizado
projeto de arborismo, para prática de esporte e lazer, juntamente com uma torre
observatório, no parque municipal da Biquinha; lndicação No 14512024, de 03 de
junho de 2024, de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias competentes, a
implantaçáo da "Orquestra Sinfônica Municipal o Canto do Sabiá de Teixeira de
Freitas" no município e dá outras providências; Indicação No 14612024, de 03 de
junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, INDICA ao
Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias
competentes, para que seja promovida a implantação do ensino Cívico Militar na
escola Municipal lrmã Dulce, localizada na rua Santa Luzia, n '12í, bairro
Castelinho, nesta cidade; lndicação No 14712024, de 04 de junho de 2024, de
autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal,
que mobilize esforços junto às secretarias competentes, para que viabilize pro
implantação de sistema de hidrantes ou bocas de incêndio, bem como reservatório
d'água, casa de bomba, terminais hidráulicos com registros, dotados de
mangueiras e esguichos, localizados em pontos estratégicos para combate à
incêndios, no parque municipal da Biquinha; lndicação No 14812024, de 07 de junho
de 2024, de autoria do vereador Uivanthê Brito Andrade, INDICA ao Exmo. Sr.
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construção de uma Praça no Residencial Antônio Costa Filho; lndicação No
14912024, de 07 de junho de 2024, de autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira,
INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias
competentes, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto
às secretarias competentes, para que seja adquirida, junto ao Município, uma área
para construção de um novo Estádio Municipal com capacidade mÍnima de 12 mil
torcedores. E o atual estádio Tomatão fique para outra finalidade. lndicação No
15012024, de í 0 de junho de 2024, de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro,
INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias
competentes, para que seja feito serviços e recuperação de parte do asfalto na
descida da Rua Sargento Pedro de Souza sentido ao Bairro Tancredo Neves,
trecho entre o cruzamento da Rua Raimundo Barbosa e a Rua Palmeira nesta
cidade de Teixeira de Freitas; lndicação No 15112024, de 10 de junho de 2024, de
autoria do vereador Carmino Oliveira Santana, INDICA ao Exmo Sr. Prefeito
Municipal que mobilize esforços junto à secretaria competente para que seja
designada a construção de um muro na Escola Alberto Felix Correia, na
Cascata, lndicação No 15212024, de 10 de junho de 2024, de autoria do vereador
Bruno Santos Barbosa , INDICA ao Exmo Sr. Prefeito Municipal que mobilize
esforços junto à secretaria competente, para que seja feita a reforma e manutençáo
da Unidade Básica Saúde UBS do bairro Teixerinha; lndicaçáo No 153i2024, de í0
de junho de 2024, de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa , INDICA ao Exmo
Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à secretaria competente para que
seja ampliado o posteamento com braços de luz da rua Pedro Alves dos Santos, no
Bairro Jerusalém, atendendo também a área de APP, com iluminação no percurso
da rua; Moção de Congratulação No 1í6/2024, de 03 de 27 de maio de 2024, de
autoria do Vereador, Carmino Oliveira Santana, à empresa Retifica Ferraz, na
pessoa do seu representante, o Senhor Thales Ferraz Santana; Moção de
Congratulação No 11712024, de 03 de 28 de maio de2024, de autoria do Vereador
Carmino Oliveira Santana, à servidora pública, a Senhora Evanis Almeida Freitas;
Moção de Congratulação No 11812024, de 03 de junho de 2024, de autoria do
vereador Bruno Santos Barbosa, ao Senhor João Gonçalves da Costa; Moção de
Congratulação No 11912024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador
Uivanthê Brito Andrade, ao Sr. Geris Klay Santos de Azevedo; Moção de
Congratulação No 12012024, de 05 de junho de 2024, de autoria do vereador
Mateus Padilha Guerra, ao Sr. Djalma Rodrigues Silva; Moção de Congratulação
No 12112024, de 07 de junho de 2024, de autoria do vereador Marcelo Santos
Teixeira, à Sra. Jesuína Silva Rodrigues; Moção de Congratulaçáo No 12212024, de
07 de junho de 2024, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, ao
Sr. Severino Cordeiro Correia; Moção de Congratulação No 12312024, de 07 de
junho de 2024, de autoria do vereador Carmino Oliveira Santana, ao Senhor Jorge
Sousa Santos; Moção de Congratulação No 12512024, de 10 dejunho de 2024,de
autoria do vereador Uivanthê Brito Andrade à Sra. Paloma Correia; Requerimento
N" 4012024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUEREM à V.Ex", ouvido o soberano Plenário, mediante comuni
ao Prefeito Municipal, que seja encaminhado a esta Casa Legislativa a cópia
integral do contrato firmado no ano de 2018, entre o Governo do Estado e o
Município de Teixeira de Freitas, para realização de cirurgias ortopédicas no
Hospital Regional desta cidade; Requerimento N' 4112024, de 03 de junho de
2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER à V.Exa,
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informações sobre a obra do predio da Regulação localizado na Rua Visconde de
Cairú, bairro Nova Teixeira, informando sobre a reforma, projetos, tendo em vista
que o município está pagando aluguel em um local improvisado; Requerimento N'
4212024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUER à V.Exa, ouvido o soberano Plenário, mediante comunicação ao
Prefeito Municipal, informaçôes sobre os repasses financeiros que UPA recebeu no
ano de 2023 e 2024, conforme informaçÕes públicas do SUS, valor esses para
atendimentos ortopedico e lnfantil, sendo que UPA e porte lll; Requerimento N'
4312024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUER à V.Exa, ouvido o soberano Plenário, mediante comunicação ao
Prefeito Municipal, informações sobre os servidores municipais da área da saúde
que recebem ou receberam gratificação nos anos de 2023 e 2024, nomes, cargos,
qual tipo de método utilizado nestas remuneraçôes; Projeto de Lei do Legislativo No
3412024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, DispÕe sobre a concessão de auxílio financeiro para viabilizar a participação
de estudantes da educação básica da rede pública de ensino em competiçÕes
esportivas e educacionais nacronais e internacionais; Projeto de Lei do Legislativo
No 3512024, de í0 de junho de 2024, de autoria do vereador Uivanthê Brito
Andrade, institui a PolÍtica Municipal de Fornecimento Gratuito de Medicamentos
Formulados de Derivado Vegetal à Base de Canabidiol, em associação com outras
substâncias canabinóides, incluindo o tetrahidrocanabinol, nas unidades de saúde
públicas e privadas conveniadas ao Sistema Único de Saúde - SUS no municípi
de Teixeira de Freitas e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo No
1312024, de 28 de maio de 2024, de autoria do poder executivo, dispõe sobre as
diretrizes orçamentárias para o exercício de 2025; O Sr. presidente convidou o Sr.
Sandro que representa a ASMOTEF- Teixeira de Freitas para fazer da mesa. Ato
contínuo passou- se a entrega das Moções: vereador Jucélio Conceição da Silva
entregou a Moçáo de Congratulação ao Sr. José Carlos Miranda Rodrigues e ao
São Lourenço Futebol Club; vereador José Bernardo Cabral entregou a Moçâo de
Congratulação ao Sr. Mabiel Tavares de Souza; vereador Uivanthê Brito Andrade
entregou a Moção de Congratulação ao Sr. Moisés Nunes Damasceno e ao Sr.
Wellington Sousa dos Santos; vereador Ailton Lacerda Ferreira entregou a Moção
de Congratulação ao Projeto Social UFC- Ulisses Futebol Club; vereador Bruno
Santos Barbosa entregou a Moçâo de Congratulaçáo a Sra. Rosália Mendes Silva.
lniciou-se o grande expediente, onde o Senhor Presidente passou a palavra aos
ORADORES INSCRITOS: Jucélio Conceição da Silva: convidou a todos para a
tradicional festa do Sáo João, promovida pelo projeto Dia Feliz. Mencionou as
obras que estâo sendo executadas pelo poder executivo beneficiando os bairros
Jerusalém e Novo Jerusalém. lnformou sobre o Mutirão de identidade que
beneficiou várias famílias. lnformou ainda, do torneio juntamente com a feira
solidária no bairro Jerusalém e na oportunidade, falou da festa do agricultor que
acontecerá na comunidade Arara. Luciano Ferreira Sales: fez o uso da tribuna
para expressar sua gratidão por diversos acontecimentos positivos na comunidade
de Santo Antônio, como infraestrutura e a previsão da inauguração do
celular. lnformou sobre a festa do terceiro São João, que acontecerá neste mês.
Agradeceu ao presidente da Casa e a todos que compareceram na inauguração da
creche, e na oportunidade agradeceu ao Prefeito Marcelo Belitardo. Marcos
Gusmão Pontes Belitardo: ressaltou sobre os moradores da Rua Almirante
Tamandaré que tiveram suas casas danificadas pela obra do PAC em 2016.
Enfatizou
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a prefeitura restaurar e reparar quaisquer danos causados por essa obra, na
oportunidade, informou que realizou uma reunião com a Defensoria Pública do
Estado da Bahia e agradeceu e parabenizou o trabalho realizado em Teixeira de
Freitas. Concluiu sua fala manifestando sobre um folheto distribuído por servidores
alheios à administração. Expressou indignação com a situação da saúde no
município. Carmino Oliveira Santana: ressaltou sobre as diversas obras
executadas no município, e pârabenizou o prefeito municipal. Fez menção às
proposições apresentadas nesta reunião e destacou a importância das mesmas.
Reiterou seu compromisso de continuar trabalhando em prol da cidade. Ailton
Lacerda Ferreira: fez menção aos homenageados pela Moção de sua autoria
nesta reunião. Parabenizou a categoria dos motos taxis pelos 26 anos atuantes
nesta cidade. lnformou que visitou as obras que estão sendo executadas no bairro
Santa Rita. Ailton da Cruz Pereira: parabenizou a todos. Expressou sua
satisfação por ter plantado árvore no parque da biquinha no mês do meio ambiente.
Fez menção ás proposiçÕes apresentadas nesta reunião e destacou a importância
das mesmas. Ubiratan Lucas Rocha Matos: ressaltou que na Constituição
Federal deste país no artigo 31 rege que a Casa legislativa deve fiscalizar e legislar
e com controles internos e externos, e não apenas trazer os projetos, discursos em
prol de se agradar o executivo. Questionou se a sociedade está sendo assistida
pelos órgáos competentes. Ressaltou sobre a saúde pública do munícipio, e fez
críticas ao poder executivo. Relatou que visitou a maternidade pública municipal
onde apenas um obstetra estava presente para atender à grande demanda de
pacientes. Marcelo Santos Teixeira: solicitou do munÍcipio uma atenção para a
alta complexidade da assistência Social e destacou as instituições filantrópicas de
Teixeira de Freitas, como o Lar dos ldosos e o Levanta-te que precisam do apoio
constante da população e do governo municipal, para continuarem
desempenhando o seu trabalho neste município. Parabenizou ao padre Ricardo
pelo trezenário em honra a Santo Antônio. Bruno Santos Barbosa: fez o uso da
tribuna onde contou uma breve história. Ressaltou com orgulho a sua trajetória de
vida e de sua família. Afirmou que é responsável pelos seus atos, e pelo seu cargo
que ocupa nessa Casa. Reafirmou sua maturidade e responsabilidade com sua
família, com esta Casa, esta cidade, e que continuará a trabalhar e defender o que
conhece como certo. Ronaldo Alves Cordeiro: Destacou algumas ações e
projetos realizados de sua autoria em busca de resultados, como a Rádio Câmara,
a ASMOTEF- Associação dos motos taxistas, eletrificações rurais, a primeira
ambulância para Vila Marinha, Jardim Novo e Duque de Caxias, o Projeto
Capacitar, o Memoria Legislativo e na infraestrutura da cidade, e enfatizou a
importância dos mesmos para a população. Mateus Padilha Guerra: expressou
agradecimentos a todos os envolvidos na organização e realização do torneio
beneficente ocorrido no bairro Liberdade, enaltecendo o empenho e a dedicação de
cada um. Destacou as significativas melhorias alcançadas nas áreas de
infraestrutura, saúde e educação nos bairros Liberdade l, Liberdade ll e Duque de
Caxias. ressaltando que tais obras foram realizadas com o seu apoio e com o apoio
do Poder Executivo. Enfatizou, ainda, que a Unidade de Pronto Atendimento (UPA)
é de porte ll. Criticou a oposição pela disseminação de notícias falsas que sam
desinformar e confundir a população, reforçando a importância de se bUS

informações verídicas e confiáveis. Luiz Santos Rodrigues: informou a visita ao
parque da Biquinha e na oportunidade expressou agradecimentos ao Poder
Executivo pela transformaÇáo que vem trazendo para esta cidade, dentre elas,
desta
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atuação da oposiçáo. Foi aparteado pelo vereador Marcelo Santos Teixeira. Neste
momento, o Presidente Vereador Uivnthê Brito Andrade, transferiu a presidência ao
vereador Marcelo Santos Teixeira, paru que ele mesmo pudesse fazer o uso da
palavra. Uivanthê Brito Andrade: parabenizou a Rádio Câmara e toda à equipe
pelo seu sétimo aniversário, e enfatizou a importância da mesma para a cidade.
Parabenizou aos mototaxistas pelo vigésimo sexto aniversário. Ressaltou sobre o
segundo arraiá que acontecerá no Duque de Caxias neste mês de junho e o evento
Copa Duque de Caxias com a participaçáo de í6 equipes no mês de julho, e na
oportunidade, agradeceu a todos os envolvidos. Neste momento, o Sr. Presidente
concedeu o tempo de 03 minutos ao Sr. Sandro, representante do moto taxistas
para Íazer o uso da palavra. ORDEM DO DlA. Prosseguiu solicitando a autorização
do plenário para votação em bloco das lndicações, Pedido de Providências e
Moções, sendo, portanto, autorizado. Submeteu em votação as lndicações e
Pedidos de Providências, que foram aprovadas. Submeteu á votação as Moções,
que foram aprovadas. Em votação o Requerimento N" 4012024, de 03 de junho de
2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUEREM à V.Exa,
ouvido o soberano Plenário, mediante comunicação ao Prefeito Municipal, que seja
encaminhado a esta Casa Legislativa a cópia integral do contrato firmado no ano
de 2018, entre o Governo do Estado e o Município de Teixeira de Freitas, para
realizaçáo de cirurgias ortopédicas no Hospital Regional desta cidade, que foi
reprovado, com 10 votos "não" e 04 votos "sim"; Em votaçáo o Requerimento N"
4112024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUER à V.Exa, ouvido o soberano Plenário, mediante comunicação ao
Prefeito Municipal, informações sobre a obra do prédio da Regulação localizado na
Rua Visconde de Cairú, bairro Nova Teixeira, informando sobre a reforma, projetos,
tendo em vista que o município está pagando aluguel em um local improvisado,
que foi reprovado com 11 votos "não" e 03 votos "sim"; Em votação o
Requerimento N" 4212024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador
Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER à V.Exa, ouvido o soberano Plenário,
mediante comunicaçâo ao Prefeito Municipal, informações sobre os repasses
financeiros que UPA recebeu no ano de 2023 e 2024, conforme informações
públicas do SUS, valor esses para atendimentos ortopédico e lnÍantil, sendo que
UPA e porte lll, que foi reprovado com 11 votos "sim" e 03 votos "não"; Em votação
o Requerimento N' 43/2024, de 03 de junho de 2024, de autoria do vereador
Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER à V.Ex", ouvido o soberano Plenário,
mediante comunicação ao Prefeito Municipal, informações sobre os servidores
municipais da área da saúde que recebem ou receberam gratificação nos anos de
2023 e 2024, nomes, cargos, qual tipo de método utilizado nestas remunerações,
que foi reprovado com 1í votos "não e 03 votos "sim"; Em votação os pareceres ao
Projeto de Lei do Legislativo N' 16/2024, de 27 de Março 2024, de autoria do
vereador Mateus Padilha Guerra que "institui e inclui no calendário oficial de
eventos do município de Teixeira de Freitas o encontro anual de carros antigos e
dá outras providências", que foram aprovados, com 14 votos "sim". Em vota oo
Projeto de Lei do Legislativo N" '16/2024, de 27 de Março 2024, de a
vereador Mateus Padilha Guerra que "institui e inclui no calendário oficial de
eventos do municÍpio de Teixeira de Freitas o encontro anual de carros antigos e
dá outras providências", que foi aprovado. Em votaçáo os pareceres do projeto de
Lei do Legislalivo N" 2712024, de 03 de Maio de 2024, de autoria do vereador
Uivanthê Brito Andrade, que declara de Utilidade Pública, o Jacarandá Country
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Legislativo No 2712024, de 03 de Maio de 2024, de autoria do vereador Uivanthê
Brito Andrade, que declara de Utilidade Pública, o Jacarandá Country Clube de
Teixeira de Freitas, que foi aprovado. Passou a votação secreta do Projeto de
Resolução No 1912024, de 25 de abril de 2024, de autoria do vereador Antônio
Marques Ferreira da Silva, que concede o Título de Cidadão Honorário Teixeirense
ao Sr. Marcos Flávio de Oliveira Souza. Em votação o Projeto de Resolução
1912024 e seus respectivos pareceres, que foi aprovado com 14 votos "sim" e 01
voto "não". Passou a votação secreta do Projeto de Resolução No 2312024, de 20
Maio 2024, de autoria do vereador Antônio Francisco Coutinho, que concede o
Título Cidadâo Honorário Teixeirense ao Sr. Jackson Miranda Santos. Em votação
o Projeto de Resoluçáo No 2312024 e seus respectivos pareceres, que foi
reprovado com 12 votos "sim" e 03 votos "náo". Passou a votação secreta do
Projeto de Resolução No2412024, de 20 de Maio de 2024, de autoria do vereador
José Bernardo Cabral que concede o Titulo de cidadão Honorário Teixeirense a
Sra. Maria José Moreira do Nascimento. Em votação o Projeto de Resolução No

2412024 e seus respectivos pareceres, que foi aprovado com 15 votos "sim". Neste
instante, não mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de
todos e declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Ubiratan Lucas
Rocha Matos, segundo secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e
aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e demais vereadores presentes
que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, de 11 de junho
de 2024.
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